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核四決戰 江宜樺批綠視「公投」如兒戲

連勝文贏藍營台北市長初選
丁守中願團結 全力支持打選戰

昨日的國民黨黨內投票，外界原預料丁守中與連
勝文競爭激烈，沒想到從開票之初丁守中就一

路落後。最後結果連勝文以壓倒性姿態領先，獲得
10,647張票，丁守中獲得4,765張票；在24個選區
中，有23個選區由連勝文領先，丁守中僅在北投區
第四投開票所取得領先之位。

馬英九疑投票給丁守中
連勝文勝選後表示，未來會面對很多困難，會
用更謙卑的心和更積極行動爭取為市民服務機
會；這次黨員投票約4成，產生警號，必須力爭
黨內團結。若分裂，結果只有粉身碎骨。他晚上
與馬英九通電話報告初選結果；馬英九在電話中
恭賀連勝文。他又與敗選的對手丁守中通電話，
丁守中表達支持。
面對敗選，丁守中表示，「我已經盡全力了，雖

敗猶榮」。對於當初民調與連勝文不相上下、最後
卻敗選，丁守中坦言「不實廣告」對於選舉結果仍
有影響。外傳黨主席馬英九疑似將票投給他，丁守
中僅表示「誰投給我都很感激」。對於連勝文當選

後是否協助輔選，丁守中強調，目前應維持黨內團
結，未來將全力支持連勝文打贏選戰。

炮火四射恐損黨內和諧
這次國民黨台北市長初選競爭激烈，候選人在
競選期間炮火四射，傳媒甚至形容為「選到翻
臉」，指連、丁兩家交情「回不去了」，讓部分
黨員及支持者擔心有損黨內和諧。國民黨中常委
邱復生投票後表示，很多人都說這是國民黨有史
以來最激烈的一次台北市長黨內初選，他認為不
論連、丁誰勝出，都可看到這次黨內的民主表
現，就算罵得這麼兇，丁守中也表示若連勝文當
選，他願全力支持，這就是民主風度。
此次國民黨台北市長參選人黨內初選機制是以民

意調查七成、黨員投票三成加總方式決勝負；其中，
民調又採85%政黨互比、15%黨內互比方式進行。
昨天的黨員投票結果，連勝文10,647票、丁守

中4,765票、國民黨籍「立法委員」蔡正元148
票、國民黨籍台北市議員鍾小平107票，廢票91
票，總投票人數30,786人，實際投票人數15,758

人，投票率41.622%。
蔡正元日前已宣佈退出選舉，轉而支持連勝

文，並呼籲其黨員支持者將票投給連勝文。在綜
合民調部分，連勝文也以48.19%勝出排第二名的
丁守中的35.01%。

香港文匯報訊 綜合報道，中國國民黨台北市黨部昨晚宣佈，台北市長參選人黨內初選結果由國民黨榮譽主席連戰的兒

子國民黨中央委員連勝文勝出，23日將提報中央常務委員會通過，不出意外連勝文將篤定代表國民黨參選年底「七合一」

選舉的台北市長選舉。連勝文在競選總部發表勝選感言，表示非常感謝國民黨黨員給他為台北市民服務的機會，還說如果

能順利當選台北市長，一定不會讓大家失望。而敗選的丁守中表示，將全力支持連勝文打贏選戰。

朱立倫未表態 新北選情詭譎
香港文匯報訊 據台灣「中央社」報道，在連勝文贏得台北

市市國民黨初選後，台北市戰局漸明。但新北市目前混沌未
明，新北市長朱立倫遲未表態，目前在「6都」中選情最詭譎，
令外界關注。
台灣新北市、台北市、台中市、台南市、高雄市與將改制為

「直轄市」的桃園縣，選舉人數約1,100萬，「6都」戰況無疑
是最具決定性影響的大會戰。人口最多的新北市，目前在「6
都」中選情最詭譎。民進黨雖已提名前行政院長游錫堃角逐新
北市長，但擁高人氣的朱立倫始終未表態是否連任，選情顯得
撲朔迷離。情勢複雜，國民黨已把新北市長提名作業排在最後
一波，可能5、6月才確定；一般預估，若朱立倫決定不連任，
國民黨以新北市副市長侯友宜出馬呼聲較高。
此外，新北市政壇人士分析，過去在台北縣擁有傲人政績的

民進黨主席蘇貞昌如果投入新北市長選戰，將帶給已在中、南
「3都」陷苦戰的藍營更大壓力，甚至足已牽制2016年藍軍及
朱立倫布局，但牽涉明年民進黨「總統」初選，綠營新北市布
局會否有變，仍待觀察。

憂綠營人選遲產 謝長廷盼早商量
香港文匯報訊 據中通社報道，眼看

國民黨台北市長人選昨日已出爐，但民
進黨的台北市長人選卻遲未定案，前民
進黨主席謝長廷表示，再推遲下去對參
選人不公平，希望現任及下任黨主席及
早商量出辦法來。對此，極有可能成為
下任主席的蔡英文，希望各界意見都能
在中執會整合；現任主席蘇貞昌則不緊
不慢地說，事緩則圓，結果好才重要。

最快6月中確定人選
民進黨「2014選舉對策小組」日前

決定採兩階段整合方式，最快6月中才
會確定人選，黨內因此傳出「整合太
慢」的抨擊。有意代表綠營參選的醫師
柯文哲，對民進黨市長人選得分兩階段
到6月才出爐，不諱言時間有點晚，希

望拜訪蔡小英、拜訪蘇貞昌，大家談談
看。
蔡英文表示，她尊重選舉對策小組的

規劃，如果各界有不同意見，可以在中
執會提出討論。她說，這是黨第一次面
臨大型選舉的問題，難免有一些不同意
見，總是要耐心去凝聚一個更大的共
識。蘇貞昌也毫不着急，指出民進黨早
就開始規劃台北市長整合，事緩則圓，
而且是最後的結果好才重要。
柯文哲競選顧問、民進黨中執委洪智

坤說，他將在23日的中執會上提議
「一次辯論、一階段民調」，盡速完成
整合。黨內人士指出，選舉對策小組日
前開會作出兩階段整合的決議，是小組
成員討論的結果，也是各派系所能接受
的方案，要再變動的可能性不大。

香港文匯報訊 綜合台媒報道，台灣民進黨日前
提出「核四公投特別條例」，「行政院長」江宜
樺18日表示，民進黨藉由該特別條例處理「公
投」議題非常不恰當，不僅絕大部分條文，都是
重述現有「公投」法規定，甚至也把核四「公
投」的投票門檻完全去除，採取所謂的簡單多數
決定核四去留。江宜樺認為，民進黨視「公投」
制度如兒戲，既無中心思想，也沒有一貫主張，
完全是隨着議題而定。

想要通過就降低門檻
江宜樺指出，民進黨提出的「核四公投特別條

例」草案採用簡單多數決定核四去留，並未涉及
任何參與投票的人要有多少人的門檻，就如同媒
體報道所言，倘若僅有3個人投票，其中2個人主
張廢除核四，1人贊成核四，就算是2比1通過廢

除核四，就算通過。此種「公投」與現行「公
投」法要求慎重，講求島內安定，須有二分之一
的有權投票人出席投票，並且須得到二分之一以
上同意，亦即島內投票權人至少要有四分之一的
同意，才能可決的設計，實在是相去甚遠。
江宜樺痛批，民進黨對於「公投」制度方面，

沒有中心思想，想要通過就降低門檻，不想過就
拉高門檻。
他說，日前民進黨籍「立委」尤美女在提出所

謂民間版的「兩岸協議監督條例」中，對於「公
投」設計卻又是另一套制度，除了要求立法院要
有四分之三委員出席，出席要有四分之三以上同
意，然後再交付全民「公投」外，同時，「公
投」時還要有效投票數超過二分之一的同意。
江宜樺表示，民進黨處理「公投」制度議題非

常任意、隨性，既無中心思想，也沒有一貫主

張，完全是隨着議題而定，視「公投」制度如兒
戲。
江宜樺強調，如果台灣需用投票方式解決重大

爭議，希望大家可以冷靜思考如何才會更好。

陸首個南台演播廳高雄啟用
香港文匯報訊 據新華社報道，大陸首個南台灣演播廳在高雄正式

啟用，這是繼開設台北演播廳後，廈門衛視在開展兩岸新聞交流、促
進兩岸媒體合作的又一新突破。
廈門市宣傳部部長葉重耕在啟動儀式上表示，「兩岸一家親」，廈

門與台灣語言相通，地域相近，血脈相連，兩地的經濟文化交流日益
頻繁密切。期盼廈門衛視打造為一個大陸民眾了解台灣，台灣民眾了
解大陸的重要窗口和平台。
高雄市新聞局局長丁允恭表示，廈門衛視率先駐點高雄、開設高雄

演播廳，希望以後大家能有更緊密的接觸，展現南台灣真正的面貌，
讓大陸民眾更了解台灣人民的想法和心聲。

被說出賣 王金平發牢騷10分鐘
香港文匯報訊 據台灣《中國時報》報道，台灣民進黨柯建銘全盤
托出與「立法院長」王金平化解「佔院風波」過程後，遭「黨政人
士」放話批評，是王金平主動致電給「內政部長」陳威仁，要求警方
驅離，還寧願「私會」柯建銘，也不與馬英九會面。此話引發王金平
不悅，18日朝野協商還為此發牢騷10分鐘。
據悉，協商一開始，王金平就當着國民黨大黨鞭林鴻池、首席副書

記長費鴻泰的面，狂發牢騷說「這些都不是事實！」「到底是誰在講
那些話？」他連吐10分鐘苦水，對於上次化解「佔院風波」後遭國民
黨團抱怨「出賣」一事，顯得又氣憤又無奈。
朝野協商一結束，王金平步出議場就被媒體追問「黨政人士」放話

一事，王金平不悅地說，事情已經圓滿落幕，要傷腦筋的事情還很
多，大家要往前看，放下自己的堅持。

扁移監滿周年 子提保外就醫
香港文匯報訊 據中通社報道，因貪污被判入獄、去年轉送台中監
獄培德醫院服刑的陳水扁，至今移監屆滿周年，他的兒子陳致中稱，
陳水扁現在腦部病變繼續惡化，引起失智和嚴重尿失禁，無藥可醫，
只能靠外在環境改善，要求盡快讓他保外就醫。
陳水扁因龍潭購地等案判刑入獄後，因身體狀況不斷出問題，自去

年4月起移監至台中監獄的培德醫院，昨剛好滿1周年。陳致中表示，
陳水扁現在有手抖、口吃、失智、尿失禁等病況，沒有藥物能夠給予
治療，也無法靠開刀解決；唯一有效的方式，就是讓阿扁保外就醫、
回家療養。
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香港文匯報訊 據中新社報道，
隨着新一輪改革的啟動，福建官
方已排定今年通信業改革的重
點，明確提出「建成海峽兩岸福
州、廈門通信業務出入口，並力
爭成為海峽兩岸數據信息共享中
心」的目標。

力推閩台直達通信
中國聯通福州海峽兩岸通信業
務出入口近日已正式竣工。中國
聯通福建省分公司18日表示，今
後可利用福州長樂至台灣淡水的
「海峽光纜1號」等連接台灣地
區，實現對台的直達通信。
福建深化閩台通信業交流合作
具有了現實基礎。目前，「廈
門－金門」、「福州－淡水」直
達海纜相繼完工。
從福建省政府近日發佈的「今
年通信業改革發展工作要點」可
見，今年福建省通信業改革發展
領域力推閩台合作，除了上述提
及的「目標」，還包括：在福
州、平潭開展兩岸產業合作無線
城市試點工作；推動符合條件的
台資企業經營在線數據處理與交
易處理業務（電子商務）、經營
因特網接入服務業務和呼叫中心
業務；支持廈門、福州離岸呼叫
中心業務發展。

兩岸經貿論壇共商合作共贏

香港文匯報訊 據中新社報道，為期兩天的第六屆
兩岸經貿論壇昨日在天津市啟幕，兩岸近50位知名經
貿研究學者專家出席。中華財金研究發展協會會長林
定芃盼早日實現兩岸合作創新共贏的歷史大業。

南開大學校長助理冼國明教授在開幕式上致辭
說，當前，兩岸關係逐漸進入先易後難的階段，實
業經濟雖然出現一些好轉，但復甦的基礎也不牢
固，國際市場的需求依然低迷。這些事態的發展，
對兩岸深化的合作均形成了挑戰，新的形勢的複雜
多變需要我們在兩岸和平發展的宗旨下進行兩岸經
貿合作的理論創新和探討，並使它指導兩岸經貿合
作的實踐，這是我們必須共同面對的重要的課題。
中華財金研究發展協會會長林定芃作為台灣代表發

言時說，共同發展、合作共贏是兩岸各界人士長久以
來的心聲。他盼此次論壇能夠繼續推動兩岸學術交流，
促進兩岸和諧和平發展，並建立起廣泛且長效的溝通
平台，進而早日實現兩岸合作創新共贏的歷史大業。

青年論壇宣言 凝聚「兩岸一家親」
香港文匯報訊 據新華網報道，由中華中山文化交

流協會、台灣中華中興菁英發展協會、台灣中華傑出
青年交流促進會主辦的「跨越海峽 青春同行——兩
岸青年和平發展論壇」昨日在北京中山堂舉行。與會
嘉賓通過了論壇共同宣言，提出將致力於凝聚「兩岸
一家親」的深厚情感，倡導兩岸青年共同推動兩岸關
係在和平發展的道路上持續相向而行。

讓台青年了解真實大陸
全國政協常委、民革中央副主席鄭建邦在論壇上

致辭時說，兩岸青年應勇於擔當歷史責任，大力推

進文化交流，傳承中華優秀傳統文化。大力加強經
濟合作，尋求創業機遇，優化發展環境，為兩岸經
濟合作打造具有持久生命力的平台，促進兩岸共同
繁榮。
台灣中華中興菁英發展協會副理事長、新竹市民

意代表鄭正鈐表示，兩岸關係近年來取得了長足發
展，但台灣民眾特別是青年人對大陸的了解仍顯不
足，這既有兩岸制度文化差異的原因，也是民進黨
執政時期對教科書「去中國化」造成的惡果。他呼
籲兩岸青年團體拓展交流領域，深化交流內容，讓
更多台灣青年人了解真實的大陸。

■敗選的丁守中（左）表示雖敗猶榮，拱手感謝
支持者。 中央社

■連勝文將代表國民黨參選台北市
長，他昨日在贏得黨內初選後，感謝
支持他的黨員及民眾。 中央社

■「第六屆兩岸經貿論壇」在天津市啟幕。 中新社

■江宜樺炮
轟綠營視核
四「公投」
問 題 如 兒
戲。

中央社

■廈門衛視在高雄開設演播廳。 網上圖片


